







































Di antara para sahabat yang terkenal mempunyai nas-  
kah antara lain :

1. Abdullah bin Amru bin Ash ( 7 SH - 65 H ) yang ter-  
kenal dengan sebutan shahifah ashshadiqah.
2. Jabir bin Abdillah Al Anshari ( 10 SH - 75 H ).  
Sedang dari kalangan tabi'in yang terkenal adalah  
Hammam bin Munabah ( 40 H - 131 H ) dengan sebutan  
shahifah ashshahihah. 20

Sejak terbunuhnya Ali bin Abi Thalib maka lembaran  
sejarah mrngalami masa yang sangat menyedihkan, walaupun  
ada seorang khalifah yang dengan gigih untk memperjuangkan  
kemerosotan tersebut. Timbulnya pemalsuan hadits beysamaan  
dengan timbulnya partai-partai politik yang saling bermu-  
suan mencoba untuk memperngaruhi pikiran kaum muslimin  
melalui hadits, kenyataan semacam ini merupakan realita  
sejarah yang terjadi pada awal sejarah Islam.

Kejadian semacam ini tidak hanya pada dekade kera-  
jaan Amawiyah saja tetapi pada masa Abawiyah pun juga ter-  
jadi di mana kadang-kadang dari kedua saling beradu argu-  
mentasi untuk menguatkan persaingannya dengan memperalat  
hadits. Kekacauan yang timbul setelah terbunuhnya Ali ra.  
sebagian besar mempunyai implikasi politik, hal ini bisa  
dilihat dengan adanya kontroversi antara kaum syiah (peng-  
ikut Ali RA ) dengan kaum Khawarij dan kelompok baniumaiyah  
yang masih memperalat hadits sebagai media mempengaruhi  
massa.

Pada masa ini menurut F. Rahman hadits ditandai  
dengan :

Bahwa mula-mula hadits muncul tanpa dukungan sanad  
kurang lebih pada pertukaran abad I H/VII M. Sekitar  
masa inilah hadits muncul secara besar-besaran ketika  
ilmu-ilmu yang formal mulai dirintis penulisannya. Na-

---

<sup>20</sup> Moh. Ajaaj Al Khathib, As sunnah Qabla Taddwin,  
Darul Fikri, 1976, hal. 355.









Hadits-hadits semacam ini menurut penelitian para ulama' sering terjadi pada abad ke 2. Oleh karena itu kodifikasi hadits pada masa ini belum mendapatkan nilai otoritatif dari kaum muslimin. Baru pada abad ke 3 Hijriyah muncullah usaha kodifikasi dengan menyeleksi hadits-hadits yang dipandang palsu atau dloif dan mengeluarkan hadits-hadits dari perawi-perawi yang dipandang kurang tsiqah.

Pentashqihan dan penyaringan hadits yang memisahkan yang shahih dari dloif dengan memakai syarat - syarat pentashqihan yang ada dalam hal ini lahirlah kitab-kitab yang dipandang otoritatif oleh kaum muslimin yaitu berupa

1. Kitab-kitab hadits shahih.
2. Kitab-kitab hadits Sunan.

Usaha semacam ini dipelopori oleh Imam Bukhari, beliau berusaha menjelajah daerah yang ditempati orang yang banyak mengetahui seluk beluk hadits sehingga usaha beliau itu memakan waktu 16 tahun. Pekerjaan Imam Bukhari ini diikuti oleh murid-muridnya antara lain :

Imam Muslim dengan kitabnya Shahih Muslim.

Abu Dawud dengan kitabnya Sunan Abu Dawud.

Imam Turmudzi dengan kitabnya Sunan Turmudzi.

Imam Nasa'i dengan kitabnya Sunan Nasa'i.

Imam Ibnu Majah dengan kitabnya Sunan Ibnu Majah.

Imam Ahmad dengan kitabnya Musnad Ahmad, dan masih banyak lagi jejak langkahnya yang meniti karir Imam Bukhari ini, namun yang dianggap mendapat nilai otoritatif bagi kaum muslimin adalah 6 kitab induk yang terkenal dengan nama " Kutubus Sittah " yakni :

Shahih Bukhari

Shahih Muskim

Sunan Abu Dawud

Sunan Turmudzi

























